
SANDRA FUNKEN MdL

AKTUELLES AUS DEM LANDTAG

AUSGABE MÄRZ 2020

ERSTES „INSTAGRAM-MUSEUM“ 
HESSENS ERÖFFNET IN MICHELSTADT
Ein besonders außergewöhnlicher Termin 
war in diesen Tagen die Eröffnung des 
Pop-Up-Museums „Bee Yourself“ in 
Michelstadt. Instagram-Museen gibt es 
bereits weltweilt: Verbreitet ist der Trend 
vor allem in den USA. Mit Michelstadt 
hat nun auch Hessen sein erstes „Ins-
tagram-Museum“. Die Idee hinter dem 
Museums-Konzept ist, durch spielerische 
und ungezwungene Freizeitgestaltung 

den Besuchern näherzubringen, was der 
Odenwald zu bieten hat. Die Besucher 
können hüpfen, schaukeln, über einen 
Catwalk schlendern und vor den zahl-
reichen ausgefallenen und mit außerge-
wöhnlichen Requisiten tolle lebendige 
Bilder machen. Ein wirklich tolles Projekt 
des Michelstädter Gewerbevereins. Ich 
hatte großen Spaß – ein Besuch ist jedem 
zu empfehlen! 

die Februarsitzungen des Hessischen 
Landtags waren für die Zukunft Hessens 
besonders richtungsweisend: Wir haben 
den Landeshaushalt beschlossen – mehr 
Polizei, mehr Lehrkräfte, mehr Straßen-
bau und mehr Geld für Klimaschutz, 
Digitalisierung, Kinderbetreuung sowie 
eine Erhöhung der Mittel für die Kommu-
nalhaushalte und für Initiativen gegen 
Hass und Hetze. Der Haushalt 2020 ist 
ein Rundumschlag zur Erhaltung und Ver-
besserung von Sicherheit, Lebensqualität 
und Zukunftschancen für alle Hessinnen 
und Hessen. Über dies und viele weitere 
interessante und spannende Veranstaltun-
gen und Entwicklungen möchte ich Ihnen 
in dieser Ausgabe berichten. Viel Spaß bei 
der Lektüre! 

Ihre

 
Sandra Funken 

Sehr geehrte  
Damen und Herren,



Gerade deswegen schockieren uns die 
weiter gestiegene Zahl der Übergriffe auf 
unsere Einsatzkräfte. 2019 wurden 4.080 
Polizistinnen und Polizisten angegriffen.  
Wir werden weiter für härtere Mindest-
strafen bei tätlichen Angriffen eintreten 
und machen öffentlich deutlich, was 
selbstverständlich sein sollte: Wir schüt-
zen die, die uns schützen und tolerieren 
keine Angriffe auf unsere Einsatzkräfte, 
Feuerwehrleute und Rettungskräfte.

Sehr geehrte  
Damen und Herren,

gerne stelle ich Ihnen heute die neue Aus-
gabe „Aktuelles aus dem Landtag“ vor. 

Mit diesem Format informieren wir Sie 
regelmäßig über unsere Arbeit für die 
Bürgerinnen und Bürger in Hessen. Unter 
anderem haben wir uns mit folgenden 
Themen beschäftigt:

Im Februar wurden wir alle durch zwei 
schreckliche Gewalttaten erschüttert. In 
Hanau wurden unschuldige Menschen aus 
rassistisch motivierten Gründen erschossen 
–  das macht uns noch immer fassungslos. 
Die Plenarsitzung am Donnerstag konnte 
unter diesen traurigen Umständen nicht 
stattfinden und wurde nach einer Gedenk-
minute für die Opfer, Angehörigen und 
Freunde beendet. Am Rosenmontag kam 
es zu einem Anschlag auf unschuldige Men-
schen in Volkmarsen. Jetzt ist die Stunde 
der Ermittler, die alles dafür tun, um diese 
Gewalttaten lückenlos aufzuklären. 

Richtig bleibt dennoch: Die Polizeiliche 
Kriminalstatistik zeigt: Mit einer Rekord-
aufklärungsquote von 65,2 Prozent und 
einem Rückgang der Wohnungseinbruchs-
diebstähle ist Hessen ist so sicher wie nie 
zuvor. Dies haben wir der umfangreichen 
Arbeit der Polizistinnen und Polizisten zu 
verdanken. 

Wir als CDU wollen zunehmend die 
Sprache Deutsch stärken und fördern, 
da ausreichende Deutschkenntnisse eine 
wesentliche Voraussetzung für Bildungs-
erfolg und Integration sind. Welche 
Maßnahmen wir im Einzelnen umsetzen, 
erfahren Sie im folgenden Newsletter. 

Für weitere Informationen können Sie  
unsere Internetseite unter www.cdu- 
fraktion-hessen.de besuchen sowie Anre-
gungen, Fragen oder Rückmeldungen an 
cdu-fraktion@ltg.hessen.de richten. 

Es grüßt Sie 

Holger Bellino
Parlamentarischer Geschäftsführer der 
CDU-Fraktion im Hessischen Landtag

Die Polizeiliche Kriminalstatistik (PKS) 
2019 zeigt deutlich, dass Hessen so sicher 
ist, wie seit 40 Jahren nicht mehr. Das gilt 
auch nach den zwei schlimmen Anschlä-
gen der letzten Wochen. Hessen bleibt 
damit eines der sichersten Bundesländer 
Deutschlands. Das CDU-geführte Innen-
ministerium konnte die Aufklärungsquote 
noch einmal steigern und die Zahl der 
Straftaten insgesamt deutlich senken.

Diese erfreulichen Entwicklungen sind 
das Ergebnis erfolgreicher Polizeiarbeit 
und die Folge massiver Investitionen in 
unsere Sicherheitsbehörden. Dennoch 
gibt es leider keine absolute Sicherheit. 
Wir haben den Polizeihaushalt in 20 
Jahren mehr als verdoppelt (2000: 766 
Mio. Euro, 2020 1.800 Mio. Euro), spürbar 
mehr Stellen geschaffen und die Beam-
tinnen und Beamten mit modernsten 
Arbeitsmitteln ausgestattet. Nie gab es 
mehr Polizei. 

Wir sind stolz auf die sehr erfolgreiche 
Arbeit, die unsere Sicherheitsbehörden 
und die Polizeibeamtinnen und Polizei-
beamten in Hessen täglich leisten. Dafür 
danken wir herzlich.

HESSEN MIT  
REKORDAUFKLÄRUNG  
Alexander Bauer, innenpolitischer Sprecher    
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• 65,2 % (zwei Drittel) der Straftaten  
werden aufgeklärt

• Mit 5.832 Straftaten in 2019 ist die  
Kriminalitätsbelastung nochmals  
gesunken (2018: 5.971)

• 10 % weniger Wohnungseinbrüche  



das offizielle Gedenken von Stadt und 
Land, unter anderem mit Bundespräsident 
Frank-Walter Steinmeier, Bundeskanzlerin 
Angela Merkel und Ministerpräsident 
Volker Bouffier, statt.
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DIE DEUTSCHE SPRACHE IST DER SCHLÜSSEL ZUR 
GESELLSCHAFTLICHEN TEILHABE UND INTEGRATION 
Armin Schwarz, bildungspolitischer Sprecher 

sind. Daher wollen wir die bereits sehr 
erfolgreichen Vorlaufkurse für Schüle-
rinnen und Schüler, die dem Unterricht 
wegen sprachlichen Hindernissen nicht 
folgen können, fortführen. 

Wir bekennen uns zu einem Deutschför-
derkonzept und werden hierfür die Stun-
dentafel für die Grundschule, um eine 
Stunde Deutschunterricht erweitern.

Das Beherrschen der deutschen Sprache 
dient als Grundlage von Schulbildung und 
ist von entscheidender Bedeutung für ein 
Leben in unserem Land und die Teilha-
be in unserer Gesellschaft. Auch in der 
digitalisierten Welt dürfen wir das Lesen 
und Schreiben nicht vernachlässigen – 
im Gegenteil. Beides sind Voraussetzun-
gen, um Informationen zu erschließen, 
diese zu bewerten und zu lernen. Mit 
Hilfe des Digitalpaktes Schule machen 
wir Schülerinnen und Schüler fit für 

Jedes Kind muss zu Beginn seiner Schul-
zeit ausreichende Deutschkenntnisse 
haben, die eine wesentliche Vorausset-
zung für Bildungserfolg und Integration 

die digitale Zukunft – legen aber gleich-
zeitig besonderen Wert auf eine sichere 
Rechtschreibung und eine gut lesbare 
Handschrift. 

INFOBOX

Die Stärkung und Förderung der 
Bildungssprache Deutsch hat sich 
Kultusminister Prof. Dr. R. Alexander 
Lorz als Präsident der Kultusminister-
konferenz (KMK) 2019 zu seinem  
Jahresthema gewählt. Ende 2019 wur-
de dazu die unter allen Bundesländern 
abgestimmte Empfehlung der Kultus-
ministerkonferenz „Bildungssprach-
liche Kompetenzen in der deutschen 
Sprache stärken“ verabschiedet. In 
dieser sind zehn Grundsätze einer er-
folgreichen Stärkung bildungssprach-
licher Kompetenzen in der deutschen 
Sprache festgehalten.

Die furchtbaren Gewalttaten im Februar 
machen uns sprachlos und fassungslos. 
Wir gedenken den Opfern und sprechen 
den Angehörigen unser tief empfundenes 
Mitgefühl aus. Den Verletzten wünschen 
wir schnelle Genesung. 

Aus offenbar rassistisch motivierten 
Gründen wurden in Hanau unschuldige 
Menschen getötet. Diese Gewalttat und 
die Amokfahrt in Volkmarsen haben uns 
zutiefst erschüttert und wir müssen alles 
dafür tun, um diese lückenlos aufzuklären. 

Auch nach den Tagen des Verbrechens kam 
es zu zahlreichen Mahnwachen, Trauer-
märschen und Kundgebungen. Mit der zen-
tralen Gedenkfeier vom 4. März fand auch 

DIE GEWALTTATEN IN HANAU UND VOLKMARSEN 
HABEN UNS ERSCHÜTTERT   
Holger Bellino, Parlamentarischer Geschäftsführer    
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Anlässlich der Plenardebatte zur Zukunft 
der Weidetierhaltung in Hessen durfte ich 
auf Initiative des Schäfervereins Oden-
waldkreis unter Führung von Bernd Keller 
eine Delegation im Hessischen Landtag 
begrüßen. Die Schäfer kamen zu uns, weil 
der Landtag in diesen Tagen die Weide-
tierprämie auf den Weg gebracht hat. Die 
Weidetierhaltung ist wichtig für unser 
Ökosystem und für unsere Kulturland-

HESSISCHE SCHÄFER ZU BESUCH 
IM HESSISCHEN LANDTAG

schaft. Wir lassen unsere Schäfer nicht im 
Regen stehen! 

Um die lange Tradition der Weidetier-
haltung in Hessen und vor allem bei uns 
im Odenwald zu sichern, unterstützt die 
CDU Hessen mit der Landesregierung die 
Haltung von Ziegen und Schafen mit einer 
eigenen Prämie in Höhe von einer Million 
Euro. 

CDU-Fraktion im Hessischen Landtag
Schlossplatz 1–3 | 65183 Wiesbaden
Telefon: 0611 - 350 534 | Telefax: 0611 - 350 552
E-Mail: cdu-fraktion@ltg.hessen.de
twitter.com/cdu_fraktion
facebook.com/cdufraktionhessen
www.instagram.com/cdufraktion

Sandra Funken MdL
Wahlkreis Odenwald 
Hauptstr. 59 | 64711 Erbach
Tel.: (06062) 2679497| Fax: (06062) 2679499
Email: s.funken@ltg.hessen.de
Fotos:  Privat, Scarlett Rüger, Marius Schmitt,  

cdu.de, cduhessen.de

Als Odenwälder Landtagsabgeordnete 
durfte ich dem Kreisparteitag meiner CDU 
Odenwald beiwohnen. Vordringlichster 
Punkt der Tagesordnung war die Wahl des 
neuen Kreisvorsitzenden. Der scheiden-
de Vorsitzende Harald Buschmann hatte 
sich über viele Jahre hinweg mit großen 
Engagement und viel Herzblut um die CDU 
und den Odenwald verdient gemacht. 
Insbesondere durch seine Kompetenz und 
verbindliche Art konnte er die CDU auch 
durch turbulente Zeiten steuern. Sein 

FÜHRUNGSWECHSEL  
BEI DER CDU ODENWALDKREIS

wirkungsvoller Einsatz für die Verjün-
gung der Partei hat dazu beigetragen, 
die CDU Odenwald zu einem modernen 
und zukunftsorientierten Kreisverband zu 
machen. 

Buschmanns Nachfolger, Kevin Schmauß, 
verfügt trotz seines jungen Alters über 
breite Kenntnisse und viel Erfahrung. Als 
aktiver Kommunalpolitiker und stellver-
tretender Kreisvorsitzender hat er den 
Weg der CDU Odenwaldkreis in den 

vergangenen Jahren 
bereits maßgeblich 
mitgestaltet. Der 
studierte Jurist bringt 
darüber hinaus auch die 
notwendigen fachli-
chen Kompetenzen mit. 
Ich bin überzeugt, dass 
Kevin Schmauß der 
richtige für das Amt des 
Vorsitzenden ist und 
wünsche Ihm für die 
zukünftigen Heraus-
forderungen viel Erfolg 
und Gottes Segen.

ODENWÄLDER  
PRODUKT-TOUR 
GEHT WEITER 
Regional ist das neue Bio. Und die 
Wertschätzung regionaler Odenwälder 
Produkt ist nicht nur nachhaltig und 
umweltfreundlich, sondern auch noch 
sehr lecker. Einen tollen Anlaufpunkt 
für alle, die sich mit Odenwälder Köst-
lichkeiten eindecken wollen, bietet das 
Crumbacher Bauernlädchen von Liane 
Heist und ihrer Familie im malerischen 
Fränkisch-Crumbach.

Liane engagiert sich als Vorsitzende 
des Odenwälder Direktvermarkter e.V. 
auch über ihren eigenen Betrieb hinaus 
für die Vermarktung unserer regionalen 
Schätze und stemmt mit ihrem Team 
jedes Jahr unseren Bauernmarkt. Danke 
für dieses wichtige ehrenamtliche 
Engagement! 

Zurzeit sind wir in engen Gesprächen 
miteinander, wie die Politik die Direkt-
vermarkter unterstützen und Regiona-
lität besser fördern kann. Dafür ist der 
Rat der Direktvermarkter unverzichtbar.


